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1、有人说干一行，爱一行。有人说应该多转换岗位,积累经验!你怎么看!

有人说干一行，爱一行。有人说应该多转换岗位,积累经验!我觉得我们应该干一行，“干

一行爱一行”，这是说我们要有敬业精神，我们应该热爱自己的岗位，在自己岗位上发光发

热，其实生活中有很多典型人物都是敬业精神的代表。

比如说：感动中国人物胡佩兰，70 岁时才从郑州铁路中心医院的妇产科主任位上退休。

退休后，她一直坚持坐诊。胡佩兰生活节俭，舍不得在自己身上多花一分钱。但她经常大方

地给病人垫付医药费。她还拿出微薄的坐诊收入和退休金，捐建了 50 多个"希望书屋"。胡

佩兰患有严重的腰椎间盘突出，进出都要坐小推椅。2013 年 7 月，98 岁胡佩兰心脏病突

发，经抢救后，第二天她依然准时到医院坐诊。胡佩兰根据自己多年的临床经验，平时看病

不太依靠高科技仪器。因为慕名找上门的病人多，胡佩兰每天都会坚持看完所有病人才下班，

对患者也极有耐心，给病人开药，很少超过一百元。胡佩兰的记忆明显下降，耳朵也不如以

前，但病人的情况她却记得清清楚楚，耳朵里放着助听器，听不清的地方，便由旁边的学生

解释。在医患关系如此紧张的今天，她用医生悬壶济世、救死扶伤的敬业精神弥合了医患间

的裂隙，也收获了人们的感动和社会的尊重。

有人说应该多转换岗位!积累经验!这句话有一定的道理，有的时候我们转换岗位，积累

经验有助于我们一专多能，但是我们要审慎考虑自己本身情况与职业发展情况，慎重选择，

不能漫无目的的换岗。

总之，我们要尽量在工作中培养自己的兴趣爱好，干一行，爱一行，争取在自己平凡的

岗位做出不平凡的贡献。

2、有学者说：立法不易，执法更难!

立法不易，执法更难的意思是制定法律规章政策难，更难的是做到有法必依、执法必严、

违法必究。

首先立法不易，之所以立法不易就是因为我们国家现在是问政于民，问政于民你就得充

分考虑老百姓的切身体会，还要考虑道德层面的需求，比如说我们目前推进的殡葬制度，殡

葬制度之所以推进慢，引发争议，就是因为殡葬制度推进要充分考虑个人习惯、风俗等等。

这些都是立法难的一个体现，要充分考虑民意。还一个立法难的原因，立法要与时俱进要适

应时代发展，这些都体现了立法不易。

执法更难有以下几点原因。

执法难第一个原因是：法律的滞后性，在执法过程中遇到的问题很有可能涉及到的法律

空白部分，这就会导致执法难。



执法难第二个原因是：执法人员的业务水平存在问题，可能对法律理解不够透彻，造成

执法不当、执法难。

执法难第三个原因是：国家对法律宣传不够，尤其是新出台的法律宣传不够。这就可能

造成群众可能对新出台的法律、法规不够了解，这个时候会在一定程度上造成执法难。

执法难的第四个原因是：就是在执法过程中个别群众法律素养低、法律意识淡薄。以上

就是执法难一些主要原因，我觉得治理执法难需要多管其下，既要治标又要治本。首先，我

们要健全相应法律法规，只有法律法规健全了，我们才能有法可依。在立法过程中要有人民

群众的广泛参与，保证人民群众的意义和建议得到充分的表达，合理的诉求、合法的利益得

到充分的体现，可以发挥听证会、座谈会的作用，认真听取专家学者的意见和建议，提高立

法调研的针对性和实效性。其次，国家应该加强对法律法规的宣传，积极营造全社会遵法、

守法、依法维权的良好环境。在宣传过程中尤其要对新法律法规，要尤其加大宣传力度，宣

传的同时可依提高人民的法律意识、法律观念，形成人人学法、守法的良好社会氛围。宣传

方式可以多样化，利用好微博、微信、政府门户网站、热线等。再次，提高执法人员的业务

水平，开展业务培训，让执法者首先把法律理解的很透彻，才能更好地贯彻法律。同时，对

于执法人员，我们也要加强监督，党内监督与舆论监督等多种形式。尤其利用好群众和舆论

监督，充分调动起媒体、大众的力量。让人们监督权力，让权力在阳光下运行。对于执法者

加强监督的同时，应该加大惩处力度。

我相信，通过法律法规的完善，执法水平的提高以及人们法律意识的提高，执法难的现

象会得到有效的缓解，进而实现社会的公平正义，实现社会和谐。
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1.有人说，一个篱笆三个桩，一个好汉三个帮;也有人说，成功要靠个人的努力。谈谈

你的看法。

一个篱笆三个桩，一个好汉三个帮这句话指明了团结合作的重要性，我们理应树立团结

合作意识。 而成功要靠个人的努力说的意思就是我们发挥自身的主观能动性。

只有团结协作、齐心协力才能最终成功。刘邦用得张良、韩信、萧何，得以创建帝业;

刘备用得孔明、关羽、张飞、赵云，得以三足鼎立天下;唐三藏西天取经，没有孙悟空一路

的降妖伏魔，猪八戒、沙和尚的鞍前马后，岂能取得真经?而抗日战争、抗震救灾、抗击非

典这些事件的成功都也说明了团结合作的重要性。

同时，成功要靠个人的努力。古有司马迁身受宫刑之痛，却不因此辱而自暴自弃，相反

他凭借自己的努力完成了著名的《史记》;陈景润闭门演算四年 耗去了 6 麻袋的草稿纸，攻

克了世界著名数学难题“哥德巴赫猜想”。他们都通过自己的努力在各自的领域取得了成功。



总之，一滴水融入大海才不会干涸，我们也应该树立团结协作的意识，同时我们应该发

挥自身的主观能动性，靠自己的努力，在自己的岗位发光发热。

2.上访难，有人提议取消上访，改为诉讼，谈谈你的看法。

我觉得不能取消上访。上访制度存在其有其意义、价值。

第一,畅通了民意诉求渠道。当前,民意诉求日益复杂多样,由于渠道不足、表达不畅导致

的过激行为时有发生。上访可以让群众以最短的时间、最少的环节、最快的速度将诉求和意

见反映上来。

第二,舒缓了群众情绪,密切了党群干群关系。领导干部接访是做好新形势下群众工作的

一个创新之举,以实际行动增进了人民群众对党和政府的信任,密切了干部群众的联系。

如果取消上访，“昂贵的诉讼费，昂贵的律师代理费”会增加人们的经济负担，并且可

能增加法院的负担。所以说上访是肯定不能取消的。

有人提议取消上访，说明上访可能存在一些不完善之处，比如说：上访有的时候解决不

了实际问题，有的时候个别政府为了自己的利益去截访，等等，针对这些，我们需要提一些

对策来尽力完善信访制度，来发挥信访制度的实效。

首先，我们可以开展相关方面的教育，端正信访工作人员的工作态度，真正把信访看成

是维护社会和谐的渠道，是百姓利益诉求的平台，是勾通政府与群众的桥梁和纽带。

其次，我们应该对信访工作加强监督，提高信访工作的办事效率。我们要发挥媒体舆论

导向作用，可以帮助群众反映、跟进一些社会问题。

再次，拓宽信访渠道，创新管理方式，可以开展微博信访、电话信访、视频信访等，加

大政府信息公开力度，比如说让群众在政府网站上看到信访工作的进展，等等。

最后，我们最重要的还是转变政府工作人员的工作方式，提高他们服务理念、服务意识。

针对上访，我们的工作人员可以”下访“，下访到群众中，深入群众了解问题，真正的问需

于民，解决人民群众最关心的问题。

总之，一切为了人民是我们工作的出发点，我相信通过信访制度的完善，群众的合法利

益会得到保护，进而巩固我们的执政之基，让中国梦走的更坚实。


